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ПРОБЛЕМЫ АРЕНДАТОРОВ
давать по рублю, среднюю по

80 копеек, а там все по 60.
И с уборкой проблема: хоро-

шо, можно сказать отлично ра-

ботали садоводы, организован-

ные правлением товарищества

«Дружба», а от студентов поль-

зы мало — 40 — 50 процентов

клубней остается в земле. В
этом году в камни сажали, по-

тому что мелиораторы до сере-

дины мая тянули с полем в

Мельничище, да так ничего и

не сделали, месяц простояла

отличная шведская машина у

дороги. На следующий год

вновь: одно поле — болото,
второе — все в камнях, как

нынче лес в грибах.
Работают механизаторы и за-

видуют Шахову из «Сланцев-
ского», который сам себе хо-

зяин. Два хозяйства в районе
рядом, а отношение к аренде

разное.

НА СНИМКЕ: звеньевой кар-

тофелеводов Ю. Н. Евстигнеев.

Эти фотографии были сдела-

ны в конце августа, когда

арендное звено картофелеводов
совхоза «Родина» отгружало

в магазины торга ранний кар-

тофель со своих полей. Сегодня
картофель убран со всех 130
гектаров. Механизаторы под-

водят предварительные итоги, а

они не радуют.

— План не тянем, это уже

точно, — сказал звеньевой
Юрии Николаевич Евстигнеев.
— мужики так работать боль-
ше he хотят, и арендный дого-

вор, подписанный на пять лет,

под вопросом.

За этот год механизаторы не

почувствовали, что они — хо-

зяева земли. Неудачи начались

выращенной продукции. Вес-
ной, когда проверенные семена

отправили в отделение Мона-
стырек, а им завезли другие.

В итоге 20 гектаров посевов

списали сразу.

Стали сдавать ранний карто-

фель. Была договоренность: до

1 августа цена за килограмм

— 80 копеек, а с 1 по 10 ав-

густа — 60. Все пошло по 45
копеек, причем торг принимал в

день по 3 — 5 тонн. Только
въехал в поле, две телеги на-

грузил и кончай работу.
Можно было самим продавать

— совхоз запретил.

В Ленинград повезли 4 тон-

ны свежей картошки, и, как

говорится, с чем уехали, с тем

и вернулись. Администрация
дала команду — крупную про-

— Конечно, о высокой
активности коммунистов

говорить не приходится.

Волсе конкретно, по-де-

ловому прошли собрания
коммунистов цеха камер-

ных печей, КИПиА, в

других организациях —

значи гелыю пассивнее.

Видна растерянность не-

которых коммунистов, не-

понимание сегодняшней
сложной ситуации, путей
выхода из нее. И как ре-

зультат почти в каж-

дой цеховой есть выбыв-
шие из партии.

Разговор на собраниях

идет, конечно, и в целом

о ситуации в партии, и о

конкретных проблемах

цеховых парторганизаций.

В результате выборов

часть секретарей смени-

лась, но есть н те, кто

снова получил доверие

товарищей. К примеру,

на прошедших 12 сентяб-

ря собраниях секретарями

парторганизаций цеха пе-

реработки сланцевых

смол и цеха тепловодо-

снабжения избрали ком-

мунистов О. В. Данилова
и Г. А. Григорьеву, у ко-

торых уже немалый опыт

партийной работы.

Отчетно выборные соб-
рания в цехах продол-

жаются.

ПРОХОДИТ
АНКЕТИРОВАНИЕ

Готовясь к проведению

отчетно-выборной конфе-
ренции, городской коми-

тет партии разработал ан-

кету, которая распростра-

няется в ряде первичных

парторганизаций. Цель ее

— выявить, насколько

предстоящая конферен-
ция интересует коммуни-

стов города н района, как

оценивают они работу
секретариата и членов
бюро ГК КПСС, членов
гбродского комитета, ка-
кие существуют предло-
жения по кандидатурам в

новый состав горкома
партии, по кандидатурам

членов бюро.

Есть в анкете и вопро-
сы о совершенствовании

форм, методов и содер-

жания работы горкома

партии.

Идеологический отдел

ГК КПСС проанализи-
рует я обобщит резуль-

таты анкетирования, ко-

торое должно выявить

мнения коммунистов по

принципиальным вопро-

сам дальнейшей деятель-

ности городской нартор-

1 анигации.

а ОТ ЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
В ЦЕХОВЫХ

ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ
На заводе «Сланцы»

отчетно-выборные собра-
ния прошли в половине

цеховых парторганизаций.
Как оценивает их ход

секретарь парткома заво-

да В. И. Финогенов?

Телефон гласности —

2 - 35-74
(работает по понедельникам с 16 до 17 часов )

СРСУ-6. Но вот уже больше
месяца прошло, а дело не дви-

гается, хотя вроде бы и выде-

лены рабочие.
— Вся беда в том, что в до-

ме этом все трубы сгнили. По-

Представьте себя на их месте,

и тогда многое, что сегодня ка-

жется непреодолимым, найдет
свое решение.

— Где взять курево? —

этот вопрос задали сразу не-

Да, именно с этих слов ча-

ще всего начинают свои об-
ращения к «телефону гласно-

сти-» наши земляки. И чаще

всего после того, как обошли
псе инстанции и нигде не на-

шли должного понимания и

сочувствия.

I [омогмте нашему горю,
— с этого зова о помощи

начал разговор кладовщик

грузового автопредприятия
13. И. Петров. — Дело в том,

что п процессе ремонта моста,

что на развилке дорог Луч-
ки — Сланцы (конец улицы

Садовая), сузили устье реки Ку-
шелки. И теперь во время

ливневых дождей на наших

огородах потоп. Не менее 80
участков постигла такая горь-

кая участь. Если раньше

только весной была такая

картина, то теперь и среди ле-

та. У многих не только кар-

тошка вымокла и сгнила, но

и навоз, завезенный под уро-
жай будущего года, уносит с

водой потихоньку. Жаль нам

своих трудов. И куда только
ни обращались, безрезультатно,

'Пришлось даже дойти до пред-
седателя горсовета Богданова.
Но пока тоже нет сдвигов. По-
могите. Ведь все мы делаем

доброе дело — помогаем ре-

шать продовольственную про-
блему. А потому, наверное,

«ПОМОГИТЕ НАШЕМУ ГОРЮ»
вправе надеяться на помощь.

Несомненно, вправе. И мы

очень надеемся, уважаемый
Борис Иванович, что, вернув-

шись из отпуска, Я. Я. Богда-
нов напомнит кому следует,

чтобы исправили ошибку.
Но если у садоводов

СПОГАТа остается еще надеж-
да, то вот v жильцов дома

№ 5 деревни Гостицы, похоже,

ее нет. Во всяком случае

сложилось такое впечатление

после разговора с секретарем

исполкома Гостицкого сельсо-

вета В. А. Ивановой и началь-

ником СРСУ-6 10. А. Бала-
шовым. «Еще 8 августа у нас

прорвало трубу, залило не-

сколько квартдр. И с тех пор

мы без воды. II куда бы ни

ходили, никто ничего вразуми-

тельного сказать не может.

Призовите хоть вы к совести
тех, кто должен заботиться о

людях, — попросила А. Н.
Катышева, проживающая в
квартире № 6 этого злополуч-
ного дома.

— Дом этот принадлежит
ПМК-15, а у нее нет ни труб,
ни нужных специалистов. По-
этому она взяла в подрядчики

стаплять нам их должен за-

казчик, то есть ПМК-15. А у

нее их нет. Идем навстречу,

комплектуем из старых. Но у

нас не только эта горячая точ-

ка. Ремонтируем в двух своих

домах. Людей выделяем еже-

дневно, но я не могу каждого

сторожить. Вообще, все сейчас
очень сложно, — посетовал в

свою очередь начальник СРСУ-
6. А узнав, что ответ его

будет оонарэдован, заявил с

раздражением: «Я вижу, вам в

редакции там делать больше
нечего, коль заводите такие

рубрики (то бишь. «телефон
гласности» — примеч. автора!.

Ну что тут скажешь? Разве
только то, что комментарии в

данном случае излишни. И в

доказательство тому следую-

щий звонок.

— Большое спасибо вашему

«телефону гласности». Нако-
нец-то начали в нашем доме

АТ? 18 по улице 1 Мая ремонт

кровли, — с радостью сообщи-
ли его жильцы.

Юрий Альбертович, Вам все

же посоветуем войти в положе-

ние людей, которые уже столь-
ко дней ягивут в дискомфорте.

сколько человек. Не стану их

перечислять, а скажу лишь,

что ответ на этот вопрос они,

наверное, уже получили, про-

читав комментарий заместите-

ля председателя горисполкома
А. Г. Парамоненко в публика-
ции «Поклонись окурку», на-

печатанной 14 сентября в

№ 177 газеты «Знамя груда».

— Скажите, сколько нам

еще терпеть? Уже на протяже-
нии долгого времени у нас в

доме пег горячей воды. Зво-
ни,м в ЖКО, говорят, есть во-

да. А ее нет в квартирах. За-
то в подвале стоит вода. По-
могите, —■ с такой просьбой
обратились жильцы дома
№ 1 26 но улице Кирова.

В ЖКО строительного тре-

ста ответили, что сейчас этим

вопросом вплотную занялись.
До этого готовили систему к

отопительному сезону. Хотя
вряд ли это может быть серь-

езным оправданием. Всему
свое время.

— Я хочу знать, существу-

ет ли .норма отпуска хлеба и
батонов. А то в магазине
«Юбилейный» дают то два ба-
тона, то четыре. II «визитки»

то опрашивают, то нет. Бедные
пенсионеры видят, что не у

всех опрашивают, тоже не всег-

да берут, а их отправляют до-

мой, — об этом поведала Та-

тьяна Никифорова, учащаяся
шкалы № 2.

Милая Таня, ты просто мо-

лодец, что так жалостлива к

старикам. Но, думается, ответы

на мучающие тебя вопросы ты

могла бы получить и у руково-

дителей магазина. Норма отпус-

ка в одни руки: два больших

или четыре маленьких батона
и два килограмма хлеба. А
что касается визитных карто-

чек, так такова наша действи-
тельность, что без них сегодня

пи шагу. Так что надо и

пенсионерам их всегда иметь

при себе. Это вед ь совсем не

трудно.

И последний звонок-.

— У меня дочка -— перво-

клашка. Хюдит в школу № 3.
И я очень опасаюсь за нее.

Дело в том, что по обеим сто.

ролам шоссе останавливаются
машины. Дети, перебегая доро-

гу, из-за них не видят идуще-

го транспорта. Неужели нель-

зя специально стоянку для

.машин сделать где-нибудь в

стороне? —- спрашивает Н. Н.
Крепь.

В PAII ответили, что запре-

тить ставить машины на обо-
чине дороги никто не .может.

При этом посоветовали на-

учить девочку правилам пове-
дения при переходе через про-
езжую часть дороги. И дума-

ется, это самое правильное.
А. БЕДОВА.
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ПАРТИЙНАЯ РАБОТА: ЗА ПЕРЕСТРОЙКУ НА АЕЛЕ

(Начало в № 176).

Естественно, что «идейный
разброд и шатания» в большой
степени определяются не сов-

сем привычным для многих

людей политическим многого-
лосием в жизни нашего государ-
ства. Лавина политической ин-

формации и обилие политиче-

ских событий, возникновение и

деятельность различного толка

политических партий. плат-

форм, группировок, движении,

течений в сбвокунности с по-
стоянно ухудшающимся эконо-

мическим положением страны

заставляют людей переосмыс-

лить свои убеждения и взгля-

ды, искать свое место в поли-

тической жизни, вырабатывать
собственные позиции.

Окончательный выбор бы-
вает разным. Да и -бы-
вает ли он всегда окончатель-

ным! Ведь последующие со-

бытия могут вносить свои кор-

рективы. Однако хочется на-

деяться, что выбор был сделан

не под влиянием сиюминутных

или накопившихся эмоций, а

после анализа, сопоставления

различных точек зрения, дол-

гих и нелегких раздумий, об-
мена мнениями, споров, дискус-

сий.

Но вот чего уж нет сейчас в

наших первичных парторгани-

зациях, того уж нет. Ни обмена
мнениями, ни споров, ни ди*

скуссий. Каждый коммунист

«умирает», то есть делает свой
выбор, в одиночку. Нет, с ним

потом, когда он уже решил

выйти из партии, встречаются;

беседуют, иногда спорят, но это

уже удар даже не по хвосту, а

в пустое место. Выбор сделан.

А ведь обсудить, обменяться

мнениями, поспорить не толь-

ко есть о чем, но и ох, как

необходимо, чтобы сохранить

хотя бы ориентировку в про-

исходящих политических про-

цессах. ,

Взять, к примеру, положение

в КПСС. Демократическая
платформа, коммунисты-рефор-
маторы, марксистская платфор-

что их охватил «столбняк», что

они зависли в какой-то мертвой
точке, и куда пойдет выход,

предсказать пока сложно.

Некоторые факты.

Начиная с июля 1990 года,

буквально считанные единицы
партсобраний проведены в 68
первичных и 98 цеховых гшрт-

ОЧНИСЬ П
ма, политическая позиция и

программа действий Ленинград-
ского ОК КПСС. Что их объ-
единяет? Какова разница в

стратегии и тактике? Каковы
сильные и слабые стороны их

концепций?

Или в целом по стране. Со-
циал-демократическая партия,

демократический союз, Демо-
кратическая партия России,
конституционно - демократиче-

ская партия, христианско-де-

мократический союз, социали-

сты-революционеры, анархисты,

монархисты и т. д. и т. п. Ка-
ковы их цели и задачи? Пути
и методы достижения целей?
Чьи конкретно интересы они

выражают? Существуют ли об-
щие точки взаимодействия с

КПСС и в чем разногласия? И
масса других вопросов.

Это, так сказать, для пони-

мания общеполитической ситуа-

ции. Но ведь есть и другие, не

менее важные темы, о чем речь

будет несколько позже.

Состояние «идейного разбро-
да и шатаний» настолько силь-

но овладело умами коммуни-

стов, что жизнь в первичных

парторганизациях едва теплит-

ся, Складывается впечатление,

ооганнзациях, и то, в основном,

по вопросам выбытия из пар-
тии.

На сегодняшний день за ав-

густ и часть • сентября выбыло
из КПСС 160 человек, что рав-

но количеству выбывших за

предыдущие 7 месяцев. По ре-

зультатам сданных партийных
взносов за август в городской
парторганизации свыше 600
задолжников.

Фактически прекратили су-

ществование первичные партор-

ганизации торфопредприятия
«Дубоемский мох», из 4 чле-

нов КПСС подали заявления о

выходе из партии — 2, район-
ных электрических сетей (из
4 — 3), цеховая парторганиза-

ция ЛМУ-1, входящая в парт-

организацию бывшего строи-

тельного треста № 63 (из 4 —

3). Приближаются к критиче-

скому пределу и некоторые

другие организации.

Деятельность многих секре-

тарей парторганизаций, партий-
ных бюро и парткомов полу-

парализована. Говорить о пар-

тийных поручениях становится

чуть ли не дурным тоном.

В настоящее время в пер-

вичных парторганизациях про-

ходит отчетно-выоорная кам-

пания. Редко какое отчетно-вы-

борное собрание проходит, так
сказать, с первого захода. Они
систематически срываются, пе-

реносятся, в основном из-за

неявки коммунистов. По ново-

му Уставу КПСС теперь для

того, чтобы такое собрание со-
стоялось, необходимо присутст-

вие двух третей членов партии,

состоящих на учете в данной
парторганизации.

Существует определенная

проблема с избранием секрета-

рей парторганизаций и партбю-
ро. Не возражавших против

своего избрания не так уж
много, не говоря о желающих.

К слову, отдельные секретари

парторганизаций сами выходят

из партии. К примеру, в парт-
организации станции Сланцы
В. К. Карапетян, треста «Слан-
цымежрайгаз» — И. А. Мор-
двинцев.

Даже из такого краткого пе-
речисления существующих

трудностей понятно, что город-

ская партийная организация

переживает очень сложный пе-

риод. По сути дела перед ней
стоят вопросы; быть или не

быть? Какой быть?

На мой взгляд, одним из

серьезнейших препятствий в ре-

шении этих вопросов является
поведение коммунистов, заняв-

ших позицию то ли выжидания,

то ли лежачего камня. С теми,
кто выходит из партий, по
крайней мере все ясно: они ре-

ализуют свое право на добро-
вольный выход. Гораздо слож-

нее с первым. Взносы платят,
значит, вроде хотят быть в пар-

тии. С другой стороны, на пар-

тийные собрания не ходят и от

партийных поручений бегут, как

черт от ладана. Значит, вроде

не хотят быть в партии. Одна-
ко и вразумительного ответа

от них при сооеседованин по-

рой не получить.

Следовательно, одним из

самых первых шагов по нала-

живанию работы первичных и

цеховых парторганизаций долж-

но стать четкое применение

§ 1 Устава КПСС, где, в част-
ности, записано, что членом

КПСС может быть «...работаю-
щий в одной из первичных

организаций...». Партийные со-

брания не посещает, партийных
поручений не выполняет, ника-

кой работы не ведет — так

зачем на сегодня такой тормоз

партийной организации нужен?

Оговорюсь, в данном рассуж-
дении нет речи о ветеранах

партии, войны и труда, пен-

сионерах, чье состояние здо-

ровья не позволяет выполнять
партийные обязанности, как бы
они этого ни хотели.

При посещении партийных
собраний, в беседах с коммуни-

стами часто звучат вопросы;

что может первичная парторга-

низация? Чем она должна за-

ниматься? Какова роль горко-

ма КПСС в решении тех или

иных вопросов? На основании

нового Устава КПСС попробую
высказать свою точку зрения.

3. КТО ЕСТЬ КТО
И ЧТО ЕСТЬ ЧТО.

Самостоятельность первич-
ных парторганизаций, за кото-

рую боролись поколения ком-

мунистов, на мой* взгляд, как

снег на голову, свалилась на не

подготовленные к такой работе
как первичные, цеховые парт-

организации, партийный актив,

так и большинство коммуни-

стов.

В. ЗЕМЛЯНОЙ,
председатель парткомисеин
при ГК КПСС.

(Продолжение следует).

На реконструкции цементного завода
Специалисты . цементники:

старейший работник завода,

бывший главный инженер
С. И. ШЕНКЕР, директор К. А.
ВЕЖЛИВЦЕВ рассказали о

том, как будет работать Слан-
цевский цементный завод пос-

ле реконструкции, которая ко-

ренным образом затронет дей-
ствующее производство. Не сра-
зу и не вдруг было реализова-

но задуманное.

— Возможности использова-

ния отходов сланцедобычи на-

чали рассматриваться еще в
1 968 году.

Ежегодно в карьере у де-

ревни Печурки добывали около

одного миллиона 800 тысяч
тонн известняка для производ-

ства цемента. Использовали
энергоемкую технику, труд поч-

ти сотни людей, железнодорож-
ный транспорт для перевозки

известняка на завод — трати-
ли и тратят по сей день колос-
сальные средства. В то же

время на сланцевых шахтах
миллионы тонн породы выбра-
сываются в отвалы.

Когда изучили породу отва-
лов шахт, провели в условиях
Сланцевского цементного заво-

да промышленные испытания
по использованию ее для по-

лучения клинкера, оказалось,
что она содержит, после обога-
щения, количество хланца, де-
лающее неприемлемым исполь-

зование данных известняков для

производства цемента. При вы-

соких температурах обжига
появлялась реальная опасность

взрыва электрофильтров печей
и выхода из строя технологи-
ческого оборудования.

Большие надежды возлага-
лись на пуск обогатительной
фабрики шахты «Ленинград-
ская», где при применении но-

вой технологии обогащения на-
деялись получить меньший про-
цент органических веществ в

породе. Поручили институту

«Гипроцемент» разработать
технические условия на полу-
чаемые известняки и выяснить.

при каком содержании органи-

ки (горючих веществ) безопас-
на работа цементного завода.

Такие технические условия бы-
ли разработаны. Но' даже после

пуака фабрики шахтеры не

смогли обеспечить выход поро-
ды с нужными для цементни-

бонатное сырье (известняки) —

второй из компонентов при про-
изводстве полуфабриката це-
мента-клинкера, подавалось по

традиционной схеме.
За эту идею ухватились.

Почему, собственно, нельзя

пойти подобным путем? Только

ментный завод, знали, что из-
вестняка в Печурках -- нужной
категории содержится 30 мил-
лионов тонн. В «Дубоеме» за-

пасы были рассчитаны на 60
ближайших лет. Хватит ли сы-
рья для нужд завода, если оно
используется на иные цели?

ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС — ОСНОВА УСКОРЕНИЯ

ков показателями.

Пришло время, когда реб-
ром встал вопрос о строительст-
ве нового карьера «Дубоем»,
так как промышленные запасы

известняка в карьере у деревни

Печурки были на исходе. Ори-
ентировочно новый карьер
стоил 25 миллионов рублей.
Строительство его затру дня--

лось Тем, что в разведанном
месторождении пришлось бы
вести большие работы по

вскрытию пластов известняка,

разбивая укрывающую их
сверху скалу.

Специалисты, трезво оцени-

вая трудности и затраты, про-

должали усиленно заниматься

поиском путей использования

отходов сланцедобычи, тем бо-
лее, что Госгортехнадзор СССР
своим письмом от 8 нюня 1982
года за № 02-27/627 запре--
тнл-таки разработку месторож-
дения «Дубоем» и настаивал на
проведении дополнительных

изысканий, чтобы использовать
при применении соответствую-
щей технологии отходы шахт.

В том же 1982 году была
получена информация, что

японскими специалистами в
Малайзии построен завод,

на котором в качестве глинис-

того компонента сырья исполь-
зовались при производстве це-

мента битуминизированные
сланцы, содержащие большое
количество органики. В ряде
журналов печаталась схема по-
дачи сырья вначале в реактор-

декарбоннзатор, а затем уже в
печь, где при температурах по-

рядка 800 градусов; органичес-

кие примеси выжигались. Кар-

в нашем сырье горючие вещест-

ва содержатся в известняках,

и его следовало издавать, про-

пуская через реактор, а глини-

стый компонент будет загру-
жаться в цементные печи по

классической схеме.

Идея стала разрабатываться.
И сегодня наличие -результа-

тов проведенных исследований
привело к тому, что составлен

проект, который воплощается в

камне и металле на реконстру-

ируемом Сланцевском цемент-
ном заводе.

Когда на строительство было
уже затрачено более 10 миллио-
нов рублей, у цементников воз-

никли опасения в дальнейшей
обеспеченности завода сырьем
после окончания реконструк-
ции. Связано это с тем, что

шахтеры нашли сбыт породы из
плоского отвала обогатительной
фабрики шахты «Ленинград-
ская» (зарегистрированного в

1986 году научно - техничес-

ким советом Ленинградской
геологической экспедиции Се-
вере - Западного геологическо-

го объединения как сырье для
производства цемента) и на-

чали отгрузку ее потребите-
лям.

Других источников сырья
нет. Потребности цементного

завода после реконструкции со-

ставят 1 миллион 100 тысяч

тонн известняка в "год. Начало
ее согласовывалось вышестоя-

щими инстанциями, исходя из

наличия породы на весь пред-

полагаемый (30 — 40 лет)
амортизационный срок эксплу-

атации.

Когда пускали в Сланцах це-

На этот вопрос ответил главный
инженер объединения «Ленин-
градсланец» Г. П. ГРУДИНОВ.
Он заверил, что интересы це-

ментников не пострадают. Объе-
динением добывается 3275 ты-

сяч тонн известняка класса
«плюс 100». На 1 января 1990
года в отвале уже содержится 28
миллионов тонн породы. Еже-
годная добавка к уже имею-

щимся запасам составляет 1385
тысяч тонн. И если 500 тысяч

тонн, как это делается, будет
продаваться другим потребите-
лям, оставшейся невостребо-
ванной породы цементникам

с лихвой хватит на долгие го-
ды работы.

— На сегодня, — говорил

главный инженер, — производ-
ственные мощности шахт за-

гружены на 80 процентов. На
будущий год возможно реаль-

ное увеличение сбыта сланца.

Эстония попросила у нас по-

рядка 5 миллионов тонн. Мы
дадим ей 3 миллиона. Строится
Псковская электростанция, ко-

торая будет также работать на

сланце. Если увеличится добы-
ча сланца, соответственно, уве-

личится добыча породы. Это
дополнительная гарантия бла-
гополучия цементного завода.
Ввиду того, что за последние

годы стали разрабатываться
более тонкие, чем раньше, плас-

ты, выход породы увеличива-

ется и составляет уже 42,3
процента от всей добычи.

Итак, шахтеры заинтересо-

ваны, чтобы их щебенку брали.
И если через пару лет появит-

ся постоянный потребитель,

то это только приветствуется.

За последнее время на шахты

недопоставлено под погрузку

700 железнодорожных вагонов,

что существенно затрудняет

сбыт. Работая с- цементным

заводом, объединение обойдет-
ся без посредничества МПС.
Шахтеры сейчас готовы отдать

все, что лежит бесполезным
грузом в отвалах шахт. А что-

бы не было тревог и опасений,
следует сесть за стол перего-

воров и выяснить до конца все

интересующие вопросы.

Реконструкция же завода
идет тяжело. На многих объек-
тах строителями хронически

не выполняются взятые на себя
обязательства. На вновь строя-

щемся приемном устройстве
за 8 месяцев освоено только 29
процентов капитальных вложе-

ний от годового плана, дро-

бильном отделении — 22 про-

цента. На электрофильтрах
сушильного отделения — 8,7
процента. По печному отделе-

нию из запланированных на

этот год 800 тысяч освоено

ноль целых ноль десятых руб-
ля. По цементной мельнице

№ 5, которая должна была
быть закончена в прошлом го-

ду. выполнение запланирован-
ного на этот год составляет 19,5
процента.

Заводчанам и строителям не-

обходимо приложить максимум

усилий, чтобы сроки сдачи объ-
ектов не отодвигались в обо-
зримое будущее. Специалисты,
кстати, для этого делают мно-

гое. Предлагают инженерные
решения. Почти год «воевали»

с вышестоящими инстанциями,

чтобы разрешили поставить хо-

лодильник перпендикулярно
вращающейся печи, такого

еще нет нигде в мире, холо-

дильники всегда стоят по оси
печей. Это новшество сущест-

венно сократит время на рекон-

струкцию печей и соответст-
венно всего завода в целом.

Д. ПОНОМАРЕВ.
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РАЗГОВОР О ДОШКОЛЬНОМ ВОСПИТАНИИ

Для беседы за «круглым

столом» работников по до-

школьному воспитанию детей
собрались не толы, -о воспита-

тели и методисты из детских

садов города и района, но. и

шефы-производственники, ро-

дители. Разговор шел о пробле-
мах материального обеспечения
детских садов всем необходим
мым, но большая часть встре-

чи была посвящена обмену пе-

дагогическим опытом. Участни-
ков беседы собралось много,

выступить успели, конечно, не

все, но полезные находки, пред-

ложения, думаю, взяли на за-

метку очень и очень многие.

Небольшой зал во Дворце для

культуры СПЗ «Сланцы», где

проходила встреча, был укра-

шен яркими стенными газета-

ми с карикатурами, фотогра-
фиями, рисунками. По ним

можно было ознакомиться
практически со всеми сторона

совхоза «Сланцевский» Г, Ф.
Лахно. На территории хозяйст-
ва находятся два детских сада,

на их содержание выделяется

вития художественно-речевой

деятельности детей.
Во всем разнообразии аспек-

тов воспитания игра является

около 30 процентов прибыли, универсальным средством для

«Большая трудность состоит в закрепления нужных навыков.

С заботой о детях
(о встрече за „круглым столом “)

том, чтобы на эти деньги при- О том, как в игре’ происходит

обрести нужные вещи, строй- обучение, как осваиваются от-
материалы. Я считаю, что торг ношения между людьми, о том,

О том, как превращаются в

увлекательные игры «режим-

ные моменты» — подъем, вста-

вание, гимнастика и т. д. —

рассказала методист детского

сада № 3 Г. П. Зиновьева. Л
С. Я. Кохнович из детского са-

да № 4 рассказала о том,

как удалось на занятиях

использовать игровые материа-

лы из журнала «Веселые кар-

тинки».

рые с удовольствием умеют

играть с детьми, занять полез-

ным делом.

С. В. Иванова предложила,

например, собирать ребят в

детских садах на несколько ча-

сов, пока родители управятся

с домашними делами. И в раз-

новозрастных группах в выход-

ные дни тоже установить де-

журство родителей — по 2—3

и райпо должны иметь лимиты

снабжения детских до-

школьных учреждений», — ска-

зал Г. Ф. Лахно. Поддержал
его в этом плане и заместитель

директора завода резиновых из-

делий А. Д. Кисель. Хорошие
контакты с коллективом дет-

ского сада № 2 сложились у

профсоюзного комитета ЛПО

как самому придумать и орга-

низовать интересную и полез-

ную игру, говорили многие

работники детских садов. В. М.
Шатихина, воспитатель ясель-

ной группы детского сада

та построили целый город (не
без помощи родителей) и весь

учебный год играли с увлече

ми жизни детских садов. И са-

мыми яркими и красочными «Ленинградсланец
были плакаты, посвященные... О проблемах, связанных с

затянувшемуся ремонту или воспитанием личности ребенка,
ремонту, который откладывает- с развитием его способностей,
ся в который уже раз. «Стены говорила заведующая детским

рушатся, балки трещат. Отрс- садом № 5 Т. И. Хитрик. Она
монтируйте наш детский сад!», сделала акцент на том, что да-

Чуть ли не в каждом детском же в нынешних нелегких уело

саду, начиная с многострадаль-

ного сада № 10, могли бы под-

писаться под этим отчаянным

призывом. Не затронуть этот

вопрос в разговоре было не-

возможно, но в принципе было
понятно, что усилиями одних

только шефствующих предприя-

тий проблему не решить.

Об этом говорил директор

представления, которые очень

любят малыши. «Чаще смот-

реть на себя глазами детей —

и тогда меньше будет воспита-

тельных проблем», — таково

мнение Н. В. Степановой из

виях, в переполненных группах детсада № 4.
нужно пытаться дать ребятам С игрушками встречают ма-

как можно больше. В прошлом лышей. только начинающих

году в детском саду № 5 было привыкать к садику, в детском

№ И, рассказывала о том, как нием. В конце концов, как ска-

можно научить детей играть в зала Е в к 0 долова, все девоч-

самом раннем возрасте. Помо- ки и мальчики в группе научи-

гают в этом разнообразные по- лись вышивать, потому что

собия, сделанные руками воспи- было решено вышить скатерти

тателей, музыка, кукольные д ЛЯ «кафе».

человека. Пусть учатся обще

Одним словом, работники на- нию с ребятишками, ищут для
ших детских садов относятся к них интересное занятие. Идея,
игре не как к средству просто конечно, не для всех покажется
занять детей. Они и сами порой подходящей, но, может быть,
с удивлением замечают, как, кто_то и попробует ее осущест-

играя, можно научиться очень вить -

многому. Так, в 'группе у Е. В. в то же время только по

1-юдоловои из сада № 15 ре<5я- официальным данным в го-

„ .... к. р оде и р айоне 3QQ неблаго-

получных семей, почти везде в

них есть дети дошкольного воз-

раста. О том, какую работу ве-

дут с ними в детских садах,

какое значение для изучения

семей имеет месячник по охра-

не прав детства, рассказала

инспектор гороно по охране

прав детства 3. А. Фадеева.
За «круглым столом» не

принимают официальных резо-

люций, обязательных к испол-

нению. Но почти все, что про-

звучало в разговоре — резуль-

тат практических действий,’ на-

блюдений, а значит, может быть
полезным.

организовано обучение плава-

нию, музыке, танцам, даже

английскому языку. Эти круж-

ки продолжат свою работу и

нынче. А в целом коллектив

ставит перед собой задачу раз-

саду № 10. «Наша главная за-

дача, — сказала воспитатель

О. Б. Волкова, — преодолеть

Моделирование жизненных
ситуаций в игре не мо-

жет не отразить сложных

взаимоотношений мира взрос-

лых, в первую очередь — впе-

чатления от общения с родите-

лями. И наблюдая за детьми в

детском саду, воспитатели до-

вольно точно определяют, что

за семья у ребенка. Очень ра-

дует, когда есть такие родители,

как А. В. Глобин

В заключение участники

встречи поздравили ' молодых

воспитательниц, выпускниц пе-

^ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖРЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЯЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ ^
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(сад №6),
горечь ребенка от расставания С. В. Иванова (Старопольский дагогических училищ, которые

с матерью, сразу заинтересо- детский сад), А. Г. Иванов (сад начнут работу в детских садах

вать его, вызвать его доверие». № 13) и многие другие, кото- нынче.

Вместо послесловия
Сколько интересного можно

узнать, ежедневно общаясь с

ребенком, как радостно расска-

.зынать ему что-то новое о боль-
шом и загадочном мире вокруг

него... Но многие, слишком мно-

гие дети видят вокруг только

озабоченные, хмурые лица. По-

— Нет. За это не доплачи- пятилетке строительство новых

вают. Хотя зарплата в целом детских садов и только в тече-

работникам детских садов по- ние последнего, пятого года.'
вышена, но только тем, что Как от родителей неустроенных

принадлежат гороно. По ведом- детей требовать производитель-

ственным садам вопрос решал- ного труда?
ся отдельно, и в городе все же

решен. А вот в сельских дет-

ка без конца откладывается ских садах, принадлежащих

решение запущенных, больных совхозам, люди остались вооб-
проблем детских садов, мы по- ще без всякой прибавки. Край-
лучим еще одно поколение лю- не туманно и неопределенно

дей, до которых с детства ни- обещают «что-нибудь» и толь.

кому не было дела и которые ко с нового года. Ну о какой «Молодость»

I
Фотоэтюд Ю. Терентьева. ^
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сами оудут равнодушны ко все

му вокруг.

О положении с детскими са-

дами мы разговаривали с мето-

дистом гороно по дошкольному

воспитанию Н " '
ШОК.

— Есть все же, наверное,

руководители - производствен-

ники, которые охотнее идут на-

встречу?

Да, конечно. Р, детском

саду № 7 швейной фабрики

удалось открыть
творческой атмосфере можно группу круглосуточного пребы-
говорить в этих коллективах, вания. Для предприятия это

если людей так обидели. лишние хлопоты: кадры, пита-

В беседе за «кпуглым НИе детей и многое другое. А
д 1аких "РУПП нужно гораздостолом» говорилось О том, ЧТО А

И. ЗАГОРОД- многие сады нуждаются в ре- иТо"

рам остаются без присмотра.

Наталья Ивановна, како- — Детские сады и ясли в хо- Б саду № 4 завода резиновых

ва же у нас в городе потреб- рошем состоянии в городе мож- изделий также впервые открыта

~    " ,но пересчитать по пальцам. Но труппа для детей с задерж-

самое тяжелое положение в ками психического развития,

детских садах №№ 10, 14, 3, Администрация завода согласи.

12, 15. В саду № 15 днем лась не только снизить число

бегают крысы, полы прогрыза- мест в группе (тем более, что

ны. А ведь этот сад и сад Д' е ™ там не только заводские),
№ 12 в недавнем прошлом при- но и предоставила жилье де-

надлежэли строительному тре- фектологу — специалисту, в

сту № 63. Уважаемые руково- котором очень нуждается город.

ность в детских садах?

— Только в детские сады

гороно сейчас стоят на очереди

495 человек, более 300 — в

ведомственные детские сады.

Одно - единственное предпри-

ятие в городе не имеет очере-

ди в детский сад _ это завод

Грозное инфекционное за-

болевание дифтерия в пос-

ледние годы поднимает го-
лову. Отдельные случаи за-
болеваний регистрируются в

стране, даже Ленинградской
области. Дифтерия известна
с глубокой древности. Это
заболевание называли «пет-

лей палача», «удушающая
болезнь» в связи с тем, что

смерть наступала от уду-

шья.

Возбудитель дифтерии
довольно устойчив во внеш-

ней среде. В высушенном
состоянии на различных

предметах (игрушки, посу-
да) сохраняется несколью
суток; в воде, молоке выжи-

вает 10—15 суток. Под дей-

ствием дезсредств (2 — 3-про-
центный раствор хлорамина)
дифтерийная палочка поги-

бает через несколько ми-

нут. Источником инфек-
ции является больной чело-
век или носитель токсиген-

ных возбудителей. Наибо-
лее опасны больные легки-
ми истертыми формами, бо
лезни, протекающими в ви-

де ангин, ларингитов, ларип-

готюахеитов, зато чув плхея

ринитов.

Больные и носители вы-
деляют возбудителя в ради-

усе 1,5—2 метра с каплями
слизи при кашле, чиханье,
плаче, разговоре. Возбуди-

(Окончание на 4-й стр.).

резиновых изделий Очень ну- сту ™ сажаемые руково- очень нуждается город.
жен детский сал шахтеоям Дятели треста не постеснялись Очень нужна помощь и содейст-
Детсад № 2 ЛПО «ЛенингтУ передать гороно свои детские вие торговых организаций,
сланец» имеет сейчас neoernva сады в безобразном состоянии, горисполкома в приобретении
ку на 73 человека т е на 95 Сейчас идет 1» монт в садах технологического оборудования,
процентов больше ’положенного №№ 3 и 12 ’ здесь нет детей ' Если сломаетс я холодильник,
ппинимают четей ,тю все сроки окончания не раз электроплита, сейчас их заме-

переносились. А чем прови. нить нечем.
Очень мучаются работники нился перед строителями дет- — А как обстоят дела с кад-

цементного завода, имеющие ский сад А1» 10? Третий год он рами воспитателей?
детей дошкольного возраста. У не может нормально рабо- — Сейчас намного лучше

завода только один детсад, да тать, дети частично выведены в чем раньше 44 человека обуча-

и тот в Лучках. Ездить же с другие детские сады. Третий ются на заочном отделении об

малышом на автобусе каждый год здесь все подготовлено к ластного Ленинградского педа

день в дождь и в снег... вы са- ремонтным работам, но не сту- тонического училища, причем

ми понимаете, что это такое, пала еще здесь нога ремонтни- ездить им никуда не надо от-

Вот и идут люди в гороно, на- ка. В бедственном положении крыто отделение училища в

чинается взаимная нервотреп- детские ясли № 6. принадле- Сланцах на базе школы рабо

ка. И сделать часто ничего жащие медикам, где все про- тающей молодежи С отрывом от

нельзя, потому что и сейчас за гнило, течет, рушится. Тем не производства обучаются сейчас

счет лереуплотненности групп менее, главный врач РТМО в училищах 13 девочек и 3 по-

мы содержим в Сланцах фак- А. И. Малахов побывал в яслях ступили на заочное отделе”
тически еще один детский сад, № 6 всего один раз в качестве ние в ЛГПИ имени Герцена

а то и больше. руководителя. Удивляет и очень Только 20 процентов воспитате-

Перегрузка в группах очень прохладное отношение руково- лей не имеют сейчас специаль-

большая. По новому моложе- диполей СПЗ «Сланцы» к сво- ного образования. Очень помо-.

нию о детских дошкольных уч‘- им детским садам №№ 5, 6, 8. гает детским садам и меж-

реждениях мы могли бы сей- — При острой нехватке дет. школьный учебно-производст-
час организовать группы детей ских садов в городе такие ве- венный комбинат. Результаты
численностью 15 — 20 человек, Щи слышать особенно тяжело, его профориентационной работы
но в городских садах просто — Я просто в конце концов уже дают о себе знать. И если

нет места. Группа в 30 детей предложу родителям устроить бы для детей были созданы хо-

стала нор.мой во всех сланцев, демонстрацию возле исполкома рошие материальные уелрвия,

ских садах. и сама выйду вместе с ними, у нас меньше было бы проблем
— Воспитателям, наверное, Ну как прикажете расценивать в будущем,

доплачивают за повышенную такой факт, что в городе пла-

нагрузку? нируется только в следующей С. ШИШКИНА.
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(Начало на 3-й стр.).
тель может также распрост-

раняться через предметы
обихода, пищевые продукты

инфицированные больным.
Инкубационный период со-

ставляет 2 — 7 дней. Проник-
нув на слизистые оболочки
носа, зева, верхних дыха-

тельных путей, конъюнкти-
вы глаза, на поврежден-

ные кожные покровы (при
дифтерии кожи), возбуди-
тель размножается, вызыва-

ет первичные воспалительно-

некротические изменения и
образует токсин, который
поражает сердечно-сосудис-
тую систему, надпочечники,

периферическую нервную

систему.

При токсической форме
дифтерии температура тела
повышается до 39—40°, рез-

ко выражена общая сла-
бость, лицо бледное, одут-

ловатое. В зеве на минда-
линах налеты плотные
грязно-белого цвета, могут

распространяться на мягкое

и твердое небо. Тоны серд-
ца глухие, учащенное серд-
цебиение. Отек слизистой
оболочки зева и налеты мо-
гут вызвать механическое
затруднение дыхания, кото-
рое становится шумным,
хрипящим. Характерными
симптомами токсической
формы дифтерии являются
увеличенные верхнеслойные
лимфатические узлы и отек
шейной клетчатки. При
несвоевременной медицин-
ской помощи может насту-
пить смерть. Основное
средство лечения дифтерии
— введение противодифте-
рийной сыворотки, назначе-

ние антибиотиков и неепеци.
фнческих средств.

Всем известно, что бо-
лезнь легче предупредить,

чем лечить. Рещающее зна-

чение в борьбе с дифтерией
принадлежит профилакти-
ческим прививкам. Детям
прививки проводят с трех-

месячного возраста трех-

кратно. затем через 1,5 го-

да. Последующие ревакци-
нации проводятся ъ, 16
лет, взрослым — раз в 10
лет.

ОдноИ из причин это-

го является накопление
большого количества непри-

витых детей и отсутствие
иммунитета у. взрослых.

Защищенность от дифтерии
в детском коллективе мо-

жет быть обеспечена в

случае охвата прививками
90 — 95 процентов детей.
Важна также своевремен-

ность проведения прививок:
дети до 3 лет должны быть
охвачены первичным приви-

вочным комплексом.

Среднеобластной показа-

тель вакцинации детей про-

тив дифтерии за 1989 год

составляет 85,4 процента, в

Сланцевско.м районе — 7 1 .7
процента. На фоне низко-

го уровня привитое 3! воз-

можно возникновение вспы-

шечной заболеваемости.
За последнее время учас-

тились отказы родителей от
проведения прививок детям,

имеются случаи несвоевре-
менной явки на прививки.

Опасения родителей напрас-
ны. Врач-педиатр учитывает

состояние здоровья ребенка,
может назначить щадящую

иммунизацию. Реакции на

введение вакцины очень

редки. Прививки проводят-

ся одноразовыми шприцами.
Условия стерильности со-

блюдаются.
Взрослое население также

должно прививаться против
дифтерии: один раз в 10 лет

до достижения 56-летне-
го возраста. В первую оче-

редь необходимо прививать-

ся лицам, относящимся к

группам повышенного риска

заболевания: персоналу дет-

ских дошкольных учрежде-

ний; преподавателям, персо-

налу школ, ПТУ, . технику-

ма, института; медицин-

ским работникам; прожива-

ющим в общежитиях; работ-
никам сферы обслуживания
(городского торга, общест-
венного питания, бань, пра-

чечных, парикмахерских,

гостиниц, общежитий, кино-

театров); водителям автобу-
сов; сотрудникам милиции.

Прививки могут проводить-

ся по месту работы и в по-

ликлинике. __

В. ШПАНЦЕВА,
эпидемиолог СЭС.

НАН КУПИТЬ ПОНРЫШНИ?
На протяжении ряда лет

сланцевские автолюбители
не имели возможности при-

обрести автопокрышки для

своей автомашины. Нако-
нец, после долгих мытарств,
нашему району выделили

фонды на авторезину на
1990 год в количестве 2 ты-
сяч штук. В августе была
реализована первая партия
автопокрышек в количестве

570 штук. Однако положе-

ние осложняется тем, что
поставщики авторезины

«Автоцентр ВАЗ» ставят
нас в известность о приво-
зе автопокрышек за 2 — 3
дня. Поэтому открытки-

заказы приходится разносить
по квартирам.

Имеют место случаи,

когда открытка не попала
своевременно в руки вла

дельцу транспорта (не по
вине горсовета ВДОАМ), и
возмущенный владелец тран-

спорта начинает в этом об-
винять всех. Хочу пояснить
владельцам автотранспорта

что до тех пор, пока у нас
в городе не будет открыт
магазин по продаже запас-
ных частей и апдорезины,

лучшего мы ничего сделать

не сможем. Продажа авто-
покрышек производится не-

посредственно с автомаши-

ны, и торгуют ими всего 2
часа. Крбме того, имеют

место случаи смены места
жительства, однако п от-

крытке-заказе адрес остается

прежним. Необходимо при

смене места жительства

своевременно ставить в из-

вестность.

При постановке на очередь

на автопокрышки владелец

автомашины должен иметь

при себе: технический пас-

порт, открытку и билет чле-

на ВДОАМ. Срок эксплуа-

тации -автопокрышек, соглас-

но решению Леноблсовета,
4 года.

Городской совет ВДОАМ
ставит вопрос о выделении

помещения под магазин по

реализации запасных частей
и автопокрышек, «Автоцентр
ВАЗ» обязуется поставлять

запасные части для автома-

шин «Жигули», однако воп-

рос с подбором помещения

довольно сложный, а у ру-

ководства «Автоцентра» вы-

сокие запросы. Они требу-
ют помещения для магазина

площадью не менее чем в

250 квадратных метров. Тем
не менее, вопрос рассматри-

вается и исполком горсове-

та изыскивает возможности

в подборе помещения для

магазина под запасные ча-

сти.

В. МЕЛЬНИКОВ,
председатель горсовета
ВДОАМ.

Администрация, партийная и

профсоюзная организации, CTIC
Сланцевского городского торга

поздравляют работников и ве-

теранов, находящихся на за-

служенном отдыхе, с 30-летнем
образования нашей организа-

ции. Желаем успехов в труде,

крепкого здоровья.

Зам. редактора

О П. СВЕТЛОВА.

Нине Федоровне
силинии

Поздравляем с юбилеем и

правом ухода на заслуженный
отдых. Желаем счастья,- креп-

кого здоровья и благополучия.
Коллектив РСУ ЛПО «Ле-
нннградсланец».

Виктору Яковлевичу
КОРЧАГОВУ

Поздравляем Вас с 60-ле-
тием. Желаем огромного сча-

стья, крепкого здоровья, дол-

гих лет жизни.

Коллектив завода резино-

вых изделий.

Михаилу Константиновичу
САТКОВСКОМУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем счастья, здоровья и се-

мейного благополучия.
Коллектив РМЦ СПЗ
«Сланцы».

Те левидени е

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 18 СЕНТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мультфильм. 8.45 — «Ме-
тель». Фильм-спектакль. 11.25
— Детский час. 12.25 — Кол-
лаж. 12.30 — Время. 15.30 —

ТСН. 15.45 — Док. ф. 16.25 —

Телеэко. 15.55 — Здравствуй,
музыка. 17.25 —- Док. ф. 18.30
—- Время. 19.00 — Н,- п. ф.
19.30 — Недипломатические
беседы. 19.55 — «Рабыня
Нзаура». X. ф. 7-я серия. 21.00
— Время. 21.40 — Концерт.
22.10 — Слово. 00.10 - ТСН.

* * *

00.35 — «Опасный поворот».

Худ. ф. 1-я и 2-я серии. Спор-
тивная программа. Музыкаль-
ная передача «Их открывала

Юрмала».

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15 — Н,- п. ф. 8.35, 9.35
— Музыка. 4 кл. 8.55, 9.55 —

Н,- и. ф. 9.05 — Французский
язык. 1-й год обучения. 10.05
— Французский язык. 2-й год

обучения. 10.35, 11.35 — Гео-
графия. 7 кл. 11.05 — Наш сад.

12.05 — «Шофер на один

рейс». X. ф. 2-я серия. 13.15
Ритмическая гимнастика.

13.45 — Док. ф. 14.30 — «Ка-
рино». X. ф. 5-я серия. 17.00
— Док. ф. 17.15 — Ритмичес-
кая гимнастика. 17.45 — Кон-
церт. 18.30 — Время. 19.00 —

Концерт. 19.20 — Коллаж.
19.25 — Хоккей. В перерыве
(20.00) — Спокойной ночи, ма-

лыши. 21.40 — Дневник сессии

Верховного Совета РСФСР.
22.40 — На сессии Верховно-
го Совета СССР. 23.40 — «Ме-
ра пресечения». X. ф.

СРЕДА, 19 СЕНТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мультфильмы. ' 9.10 — Слово.
11.10— Это было... было. 11.30
— «Вокруг света». Альманах.
12.30 — Время. 15.30 — ТСН.
15.45 — «Юнрсти первое ут-

ро». X. т. ф. 1-я серия. 16.55—
Концерт. 17.30 — Детский час.

18.30 — Время. 19.00 —

Футбол. Кубок Европейских
чемпионов. 1/16 финала. «Спар-
так» (Прага) — «Спартак»
(Москва). В перерыве (19.45)
— Актуальное интервью. 21.00
— Время. 21.40 — Коллаж.
21.45 — Футбол. Кубок УЕФА.
1/32 финала. «Торпедо» (Моск-
ва) — «ГАНС» (Швеция).
«Днепр» (Днепропетровск) —

«Харте» (Шотландия) 0.15 —

ТСН.

00.40 — «Опасный поворот».

Худ. ф. 2-я серия. Концерт.
Аншлаг, аншлаг.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Глаголь добро...». Н.-л. ф.
8.35, 9.35 — Основы информа-
тики и вычислительной техни-

ки. 11-й кл. 9.05 — Немецкий
язык. 1-й год обучения. 10.05
— немецкий язык. 2-й год обу-
чения. 10.35, 11.35 — Общая
биология. 10-й кл, 11.05 —

«Телеэко». Журнал. 12.05 —

«Мера пресечения». X. ф. 13.25

— «Ленинградские акварели».

Фильм-концерт. 13.55 — «Да
будет твоя добродетель...». Д. ф.

14.20 — « Карнно» X. ф. 6-я
серия^ 17.00 -■ В объективе —

Германия. 18.00 — Концерт.
18.30 — Время. 19.00 — Поет

А. Левшин. 19.10 — «Изгна-
ние, Райнис. Кастаньола». Д. ф.

20.00 — Спокойной ночи, ма-

лыши. 20.15 — Коллаж. 20.25
— Произведения С. Танеева и

С. Рахманинова. 21.05 — «Ле-
генды и быль Янтарной комна-

ты». Д. ф, 21.40 — Дневник

сессии Верховного Совета
РСФСР. 22.40 — На сессии

Верховного Совета СССР. 23. 10

«Самые быстрые в мире».
X. т. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 18 СЕНТЯБРЯ

9.05, 10.05 — Литература.
10 кл. 9.35 — Док. ф. 10.35

— «Долой коммерцию на лю-

бовном фронте». X. ф. 18.05
— Литература. 7-й кл. 18.40
— «Кончилось лето», X. ф.

19.00 — Камертон. 19.55 —

ТТЦ «Лира». 20.10 — Теле-

станция «Факт». 20.30 —

Большой фестиваль. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.50 —- Реклама. Объявления.
22.00 — Ленсовет — прямой
эфир. 22.10 — Зеркало.

СРЕДА, 19 СЕНТЯБРЯ

9.05 — Литература. 7-й кл.

9.40 — «Как у наших у во-

рот». Д. т. ф. 10.05 —• Литера-
тура. 5-й кл. 10.25 — «Тайный
посол». X. т. ф. 1-я серия.

18.10 — Литература. 6-й кл.

18.35 .— Мультфильмы. 18.55
— «Тайный посол». X. ф. 1-я

серия. 20.00 — Реклама. 20.10
— Телестанция «Факт». 20.30
— Большой фестиваль. 20.45
— Спорт, спорт, спорт. 21.00
— Время. 21.40 — 600 секунд"
21.50 — Реклама. 22.00 -

Слово депутатам Леноблсовета.
22.10 — Телевизионная служ-

ба «Чапыгина, 6».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВТОРНИК, 18 СЕНТЯБРЯ

10.00 — Программа пере-

дач. 10.05 — Фильм. 10.55 —

Детский экран. 12.30 — «Су-
ровое море». X. ф. 16.00 —

Телеинформация. 16.10 —

Программа передач. 16.15 —

«Петля». Фильм. 17.25 —

Фильм. 17.45 — Фильм. 17.55
— «Бальтазар Руссов». X. ф.
19.30 — Телешкола. 20.00 —

Детский экран. 20.45 — Спор-
тивная призма. 21.15 — Рек-
лама. 21.20 — Мультфильм.
22.00 «- Актуальная камера.

22.25 — 01. 02. 03. 22.30 —

Угол зрения. 23.00 — Кон-
церт. 23.30 — Фильм.

СРЕДА, 19 СЕНТЯБРЯ

10.00 — Программа передач.

10.05 — Фильм. 10.40 —

Детский экран. 12.30 — «Чер-
тенок». X. ф. 16.00 — Теле-
информация. 16.10 — Про-
грамма передач. 16.15 —

Фильм. 16.35 — Фильм. 18.30
— «Золотая карета». Фильм.
18.45 — «Счастливое детст-

во». X. ф. 19.25 — Давайте
познакомимся. 18.45 — Загля-
нем в сад! 20.00 — Актуаль-
ная камера. 20.15 — Детский
экран. 20.45 — Концерт.
21.25 — Реклама. 21.30 —

Фильм. 22.00 — Актуальная
камера. 22.25 — Реклама.
22.30 — Меня зовут Вигала
Сассь. 23.30 — «Ангел хра-

нитель». X. ф.

Кино

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ
КОВ, 18 сентября — «Лен-
тяй». (Две серии). Начало в 17,
20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 сен-

тября — «Рождение». Начало
в 17. 19 часок.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18
сентября — «Человек со звез-

ды». Начало в 16.20, 18.10,
20, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
18 сентября «Нниьзя». (Ill
часть). Начало в 18 часов. «Ук-
ротители привидений». I [ачало
в 20, 22 часа.

СЛАНЦЕ ВС КОМУ
КОНСЕРВНОМУ

ЗАВОДУ.
требуются

СЛЕСАРЬ,
РАБОЧИЕ (женщины)

на участок засолки капусты

(временно).

3—1

•
СЛАНЦЕВСКИП

ГОРОДСКОЙ
СОВЕТ
ОСВОД

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы судоводптелен-

любителей. Занятия с 15 ок-

тября 1990 года.

3—1

•
ПРЕДПРИЯТИЮ

ВОДОКАНАЛ
требуются

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАР-
ЩИКИ 4—5 разрядов,

ВОДИТЕЛИ на новый
автобус КАВЗ-685.

2—1

■t

ШДХТА
«ЛЕНИНГРАДСКАЯ»

приглашает на работу

БУЛЬДОЗЕРИСТОВ тех-

нологического комплекса,

СЛЕСАРЕЙ - РЕМОНТ-
НИКОВ обогатительной
фабрики.

3—1

О
СРСУ

СПЗ «СЛАНЦЫ»
приглашает

на постоянную работу
СТОЛЯРОВ 4—5 разря-

дов,

БЕТОНЩИКОВ и КА-
МЕНЩИКОВ 3 разряда и

выше,

СТОРОЖЕЙ.
Обращаться по адресу:

ул. Заводская, дом 1. Отдел
кадров, телефон 51-538.

3—1

Коллектив шахты № 3
глубоко скорбит по поводу

трагической гибели ГЕРА-
НИНОИ Нины Алексеевны
и выражает глубокое собо-
лезнование семье и близким
покойной.

Коллектив ОТК шахты

№ 3 глубоко скорбит по

поводу трагической гибели
ГЕРАНИНОЙ Нины Алек-
сеевны и выражает глубокое
соболезнование семье и близ-
ким покойной.
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